

NvK berichtet über Todesschwüre (Hz. Sigismunds) gegen ihn.

Entwurf (aut.): BERNKASTEL-KUES, *StB, Cod. Cus.* 221 p. 503.

Erw.: Jäger, *Streit I* 296; Jäger, *Landständische Verfassung II* 2, 158; Hallauer, *Schlacht im Enneberg* 29 (ND 2002, 145); Mutschlechner, *Cusanus und Eleonore, CGS* 263; Köfler, *Die beiden Frauen* 48; Baum, *Nikolaus Cusanus in Tirol* 204, 373; Baum, *Sigmund der Münzreiche* 183; Vallazza, *Livinallongo* 135 Anm. 56.

(Im Anschluss an den Bericht zur Wiltener Affäre Nr. 5280 notiert NvK eigenhändig:) Post hoc, dum anno domini 1458 esset in Nova Civitate et audisset victoriam contra Harnsperger¹⁾, erectis digitis in celum iuravit, quod me interficeret, quacumque concordia non obstante. Et d. Grijfenecker²⁾ retulit michi in castro sancti Raphaelis dominum
5 nostrum imperatorem affirmasse esse verum.

Eciam in processione in Wyenna die Corporis Christi iuravit, quod me expelleret. Et ex curia littere Pomart³⁾ attestantur hec ad curiam scripta esse. (Folgt Nr. 5292).

¹⁾ Hz. Sigismund wurde durch den Bericht der Hz. in Eleonore vom 17. April 1458 (s.o. Nr. 5614) von den Entwicklungen im Sonnenburger Streit und der Niederlage des Jobst von Hornstein in der Schlacht im Enneberg informiert.

²⁾ Andreas von Greisenegg begab sich am 24. Juli 1458 zu NvK nach Buchenstein, um seine am 23. April 1458 von Wolfgang von Kraig erworbenen Hochstiftslehen, darunter das Erbschenkenamt, zu empfangen; s.o. Nr. 5621 und unten Nr. 5693, 5709.

³⁾ Heinrich Pomert, der Dauergesandte des NvK an der Kurie. S. zuletzt oben Nr. 5549.